
2023年法制教育讲座心得体会(优秀5篇)
心得体会对个人的成长和发展具有重要意义，可以帮助个人
更好地理解和领悟所经历的事物，发现自身的不足和问题，
提高实践能力和解决问题的能力，促进与他人的交流和分享。
心得体会对于我们是非常有帮助的，可是应该怎么写心得体
会呢？下面是小编帮大家整理的优秀心得体会范文，供大家
参考借鉴，希望可以帮助到有需要的朋友。

法制教育讲座心得体会篇一

在12月2日时，是我最刻苦铭心的日子。因为我们全校都在看
法制教育，这些年轻的大哥哥们走上了这条犯罪的道路，不
仅自己痛苦，父母痛苦，被害人的父母亲更痛苦。

在一个个叔叔们讲过话后，他们选了几名在监狱里表现最好
的哥哥们。第一个来讲话的哥哥讲述了自己整个犯罪过
程：20__年11月2日，他的一个同学生日，他们一起去歌舞厅
玩，不料有一个人无缘无故的跑过去打他们，可能是喝醉了
吧，还破坏了他们的好心情，所以又跑过去打他，而他又打
不过大哥哥们，便走了。还给大哥哥们留下了一句话：我跟
你们没完。这天傍晚，大哥哥就带了几个人，买了刀，向那
个人的住处跑去，进了门二话不说便捅了他。杀了人之后，
他们几个人东躲西藏，日子过得不像日子。终于有一天，警
察把他们几个捉拿归案。据我说知：大哥哥在犯罪前事一名
三好学生，在班里是数一数二的。现在大哥哥却走上了这条
路。现在我终于知道：学好真的`很难，学坏一瞬间就可以。

我一定要做一个尊重法律的小公民。爱我们的国家，尊重我
们的国家。



法制教育讲座心得体会篇二

昨晚的讲座让我的人生翻开崭新的一页，我所看到的、所听
到的、所学到的、所理解的，都与往日有了极大的`不一样。
演讲者都是杰出人物，他们才气纵横、情怀非凡，而我们也
获益匪浅，感慨颇深。

法律，不等同于道德，更不等同于老祖宗留下的规矩。法律，
是用来守护正义的，它是悬于不法分子头顶的一把刀刃，更
是保护公民合法权益的一块盾牌。我们在成长的过程中知法
懂法，为的是今后能尊法守法。

__学长讲的一个故事，让我深受触动，它让我明白：在法律
面前，人情要让步于规则。美国哈佛大学极具纪念意义的图
书馆遭遇火灾，所有珍贵的书籍在一夜之间尽付之一炬。其
后，一个学生向校长承认自我在火灾之前曾偷拿出一本书，
并将这本独一无二的书归还给学校，校长在感激他之后按照
校规将这名学生开除出校并永远不再录取他进入哈佛。校长
的这种行为，在我们看来，似乎是一种“恩将仇报”的行为，
可是深入探究，如若校长没有根据校规予学生以惩罚，那么
今后类似的事情就会屡禁不绝。可见，校规是每一位学子都
应遵守的规矩；由此推之，法律是每一个公民必须遵循的规
则。

许多人在年少的时候都会有一个英雄梦，譬如你，譬如我，
小小的身体里住着一个大大的英雄，没日没夜地幻想着自我
能拯救世界于水火之中，扶危济困，仗义救人。然而，斗转
星移，随着年岁的增长，我们心中的英雄梦早已被越来越残
酷的现实击垮，人也活得越来越空洞。南京的彭宇案，佛山
的小悦悦事件，郑州的电梯劝烟猝死案……这些活生生的案
例就发生在我们身边，让我们的英雄梦越缩越小。正是因为
现实的残酷，让越来越多的人畏于伸出援手，生怕自我的好
心却得到难以承受的结果。然而，阳光终将朗照，世间总有
温暖，北大校长的“撑腰体”让我们看见世间仍旧存在良善、



存在道义，这如同一束道德之光，照亮我们略显暗淡的生命。

如今，我们已经进入法治时代，可是我们的法治思维还有待
加强。昨晚的讲座让我顿生“听君一席话，胜读十年书”的
感觉。他们的演讲把我们与法律之间的距离拉近了，真心感
激他们！

法制教育讲座心得体会篇三

人生会面临许多选择,当你正处于十字路口不知道该何去何从
时,你将做出如何决择?在现实生活中,有许多人不能明辨是非
而选错了道路使自己后悔一生,当然尤其是我们青少年.

由于这方面的原因,学校为我们组织了一节法制教育课.这对
于我们来说真可畏谓意义重大.

我认真地听完了这次报告会的内容,给我的感触很深.做这个
报告会的是三位正在服刑的人员,不仅如此,他们都是拥有自
己美好青春的三位年轻青年.他们为我们讲述了自己是如何走
上这条不归路的,又是如何的后悔与失去自由的无奈和悲哀.

他们用自己犯的过错来警示我们——这些正处于美好青春年
华的少男少女们，这些正享受着生活的美好与自由的可贵的
我们,告诉我们要从小树立省法律意识，遵纪守法,要学法、
懂法、守法,做一个社会上的好公民。同时还告诉我们要慎重
交友并无论处于何时何地都不忘父母对我们的恩情.这是一个
处于失去自由的天空的人发自内心的悔恨和领悟.他们想把这
些道理传达给拥有自由的我们。这对于我们来说是有很大的
启发,甚至震撼着我们的心灵可以产生心灵的震撼.。

听完这节课,我想这对于我以后的人生道路起着巨大的作用.
它给了我许多真理和启发,告诉我要想成才必先学会做人,我
会一直受用!



听了今天的报告，我感觉未成年人违法犯罪为什么呈上升趋
势，主要是他们法律意识淡薄，有的不懂法，还有的不知怎
样做是对的，怎样做是错的;什么是自己应有的权利，什么是
自己应尽的义务。没能真正理解遵纪守法的重要意义，不能
在社会行为中自觉地运用法律知识来规范自己的言行。要培
养未成年人的自觉法律意识，首先应组织未成年人系统学习
法律，多形式组织未成年人学习新《宪法》、《刑法》、
《刑诉法》和《社会治安处罚条例》等法律条文，在社会行
为中自觉地运用法律知识来规范自己的言行。用法律武器与
一切违法犯罪的现象作斗争。

法制教育讲座心得体会篇四

今年我校领导开了一个“法制知识讲座”听完后我的心久久
不能平静。法律，听起来虽觉得离我们很远，但它实际就在
我们的身边，并且无处不在。

今日教导主任给我们讲了不能做的事情、小学生应当学习的
法律规章等严肃而又重要的知识，我也最终明白了我们为什
么要学习法律。最终校长给我们提了一点法制小提议这次讲
座就愉快地结束了。这次的讲座对我来说终身受益。

人生如同一张白纸，我们的成长过程就是在给这张白纸着色
的过程，我们走的每一步都会留在这张人生的纸上。有的人
留下的是一张色彩斑斓的纸，上头满是绚丽的图案；有的人
留下的则是灰暗一片；更有的是还没来得及在这张纸上添满
色彩，这张纸就早早飘零！这个讲座对于我们以后的人生道
路起着重要的指引作用。它给了我许多真理和启发，告诉我
们要想成才必先学会做人，我们会一向受用！

今晚，经过学长、法官的主题演讲以及互动交流，我真切地
感受到他们鼓励连城一中学子学法爱法的拳拳之心。“法以
砥焉，化愚为智。”以良法治理天下，就可化愚为智，培养
出知法懂法守法的社会公民。我想，这应当就是他们的举办



这次讲坛的初心吧。

罗培新学长“法律让生活更完美”的演讲十分精彩，让我明
白在这个依法治国的时代应当怎样培养自我的法治思维。在
日常生活中，我们时不时会碰到两难的情境，为此我们感到
十分困扰：究竟我们是应当守本分，还是尽情分呢？罗培新
学长的演讲告诉我答案：我们要掌握基本的法律常识，做好
法律规定的义务，但我们同样不能抛弃我们的良知，抛弃我
们生而为人的道德。康德说，世界上唯有两样东西能让我们
的内心受到深深的震撼，一是我们头顶上灿烂的星空，一是
我们内心崇高的道德法则。所以，当我们执着于眼前的法律
时，我们仍要记得抬头去仰望璀璨的星空。

之后是李万林学长的演讲，他叙述了当初设置“福莲天凯”
法律奖学金的初衷。他们期望以教育助学的方式回报母校、
回报自我的故乡连城。他们立志要为家乡人们谋福祉，期望
连城一中的学子们能拥有更好的条件成长成才，让他们的人
生之路越走越宽。

尽管他们与我们的交集仅有这短短几个小时，但我相信他们
带给我们的影响却是永久的。我想，作为普通人的我们，能
够做到的便是对法律“严格地服从，自由地批判”。正如伯
尔曼所说的，没有信仰的法律将退化成为僵死的教条，而没
有法律的信仰将蜕变成为狂信。法律无处不在，法学精深细
微，我们唯有树立法治的思想，坚定内心的信仰，我们才不
会失去自我，失去自由。

威尔逊曾说：“法律是社会习俗和思想的结晶。”如今，法
律与我们的生活密不可分，法律无所不在，我们的任务便是
将自我培养成一个遵从法律的好公民。

与法律同行，我们能更好地领略这个世界的千姿百态，品尝
这个世界的千滋百味，我们的人生会更加精彩！



法制教育讲座心得体会篇五

近日，大浦派出所的民警叔叔应我们学校之邀，从百忙中抽
出时间为我们作了一次《法制教育专题讲座》，听后使我们
明白了什么是法律，什么是违法的，遇到坏人坏事该如何应
对。那一个个鲜活的例子犹如一面警钟，告诫我们不能犯法，
不然就追悔莫及了。

以前，我总认为如果有人打了我，我也必须还手，就算是把
人打伤了也没事，谁让他先来侵犯我的。可听了讲座我才知
道这种想法大错特错了。如果把人打伤了，两个人都有责任。
就算没打伤也违反了校纪校规。

在假日里，有同学可能会乱打电话来解闷。有位同学就拨打
了110的报警电话来玩，还慌称家里来了小偷。当警察赶到他
家时，什么事也没发生。看到这可能有同学会想：不就是个
电话嘛，有什么了不起的？我还没满16周岁呢，警察也奈何
不了我！有这种想法的人就错了，110是群众的保护伞，有警
必接，有难必帮，如果你乱打110，也要负法律责任的。

法是国家为了使大多数人生活的更好而给人们的行为规定的
一种规范、标准和尺度。

看了以上事例，你对法律是不是有了新的认识？同学们，我
们是国家的小公民，社会的小主人，我们不但要学法、懂法，
更要守法。要让自己真正成为一个守法的小公民，从小养成
遵纪守法的好习惯，长大后才能成为对社会有用之人。

让法律与我们同行吧！


